

Se va el gran impulsor de la pelota

Alberto Cortina, referente histórico de este deporte a nivel nacional e internacional, falleció a los 91 años

FRAN GAYO

GIJÓN. El mundo de la pelota perdió ayer a Alberto Cortina Rodríguez, figura histórica de este deporte y del Real Grupo de Cultura Covadonga, que falleció en la mañana de ayer a los 91 años de edad. Durante su larga trayectoria deportiva fue presidente tanto de la Federación Española como de la territorial. Asimismo, fue vicepresidente de la Federación Internacional de Pelota Vasca. Por su condición de presidente de la Española, formó parte del Comité Olímpico Español.

Nacido en Colunga el 30 de agosto de 1931, Alberto Cortina pronto destacó en la pelota vasca, proclamándose campeón de Asturias de pala corta y subcampeón de España en la misma modalidad. Otro de sus logros fue ser designado como seleccionador nacional.

En 1981 recibió la distinción de 'Grupista Ejemplar' y en 2020 se le homenajeó por su longeva pertenencia a la entidad grupista, de la que era socio desde el año 1948, y su trabajo por el deporte. Su vinculación con la sección de pelota del Grupo Covadonga fue constante, involucrándose en la organización de la Semana Internacional de Pelota.

Janel Cuesta recuerda con añoranza las virtudes de un deportista que «jugaba al frontón, donde brillaba». El conocido cronista de Gijón define a Alberto Cortina como un «hombre abierto y educado, que cautivaba por su personalidad y

que destacaba por su don de gentes». Según el propio Janel Cuesta, a nivel deportivo destacó por su denodada labor en la divulgación de la pelota vasca.

Por otro lado, Alberto Cortina fue el padre deportivo del pamploñica Alberto Ancizu. «Él me trajo hace 53 años para ser entrenador de la nueva sección de pelota en el Grupo Covadonga, donde también creamos una escuela», recuerda el veterano campeón.

Bajo su tutela, el Grupo Covadonga quedó campeón de Segunda División para ascender a la máxima categoría nacional y, posteriormente, como presidente de la territorial, convirtió a Asturias en una de las regiones más potentes en el panorama nacional de la pelota.

Tan fuerte era el vínculo de Alberto Ancizu con su benefactor que se fue a vivir con su familia, por lo que la relación entre ambos pasó a ser muy estrecha. De hecho, Ancizu se considera «como un hijo» de un Alberto Cortina que siempre será recordado como un referente en la historia de la pelota en Asturias y en España.

La memoria de Ancizu regresa a los tiempos de Cortina como presidente de la Federación Española, cuando impulsó la creación de muchos frontones por toda la geografía nacional. Tres de ellos, en Asturias. Esa faceta de divulgador del deporte que amaba la prosiguió durante su tiempo como vicepresidente de la Federación Internacional, cuando viajó por todo el mundo llevando la pelota a lugares como Sudamérica, Estados Unidos, Filipinas e Italia.

Aunque su profesión era la de anestesista, Alberto Cortina la dejó a un lado para formar una empresa de distribución de licores, as-



El asturiano, en un homenaje a Mercurio Martínez y Ramiro 'el Poderoso' en el frontón del Grupo. A. GARCÍA



En la imagen de la izquierda, Alberto Cortina, Manolín Fernández y Mariano Blanco. Y, a la derecha, pelotaris, en la despedida del frontón del viejo Grupo en 1969, con Cortina en su etapa de presidente de la territorial. E. C.



pecto en donde también alcanzó el éxito. Después de dejar de jugar a la pelota, comenzó a practicar el golf, disciplina en la que también destacó e hizo muchos amigos, llegando a tener un hándicap muy bajo. Y es que Alberto Cortina era

un enamorado del deporte en general. De hecho también practicó el ciclismo, el montañismo y los bolos.

«Fue un comunicador espectacular», señala Alberto Ancizu, que recuerda su trabajo sin tregua a fa-

vor del deporte en general y de la pelota en particular: «Era un gran mecenas, de los que trabajan mucho y meten poco ruido». Con el fallecimiento de Alberto Cortina se pierde, sin duda, una gran irremplazable en el mundo de la pelota.

59^o
TORNEO
DIONISIO
NESPRAL

Gijón

14 al 19 de AGOSTO 2023
Real Club Tenis Gijón

HOY SÁBADO
Final
18:30 h.